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                    Zusammenfassung
Die kombinierte Positronenemissions-Magnetresonanztomographie (PET/MRT) wurde erstmals 2010 klinisch angewendet. Sie ermöglicht die simultane Erfassung hochaufgelöster Anatomie und Morphologie mithilfe der MRT auf der einen Seite sowie spezifischer Informationen über funktionelle Gewebeeigenschaften, wie Vitalität und Differenzierung, mithilfe der PET, aber auch mithilfe spezieller MRT-Methoden auf der anderen Seite. Hierdurch kann die umfassende Beurteilung onkologischer Erkrankungen und auch nichtmaligner Krankheitsbilder erfolgen, die in dieser Weise mit keiner anderen Modalität möglich wäre. Die PET/MRT bildet damit eine Grundlage für eine personalisierte Therapie. Insbesondere aufgrund der im Vergleich zur Positronenemissions-Computertomographie (PET/CT) signifikant verringerten diagnostischen Strahlenexposition wurde die PET/MRT von Anfang an als Methode der Wahl für die pädiatrische Bildgebung angesehen. Eine Reduktion der Dosis über 90 % ist in der klinischen Praxis möglich. In dieser Übersichtsarbeit werden wesentliche Grundlagen der Methode sowie typische Indikationen im Kindes- und Jugendalter beschrieben.


Abstract
The combined positron emission tomography and magnetic resonance imaging (PET/MRI) was first used clinically in 2010. It enables the simultaneous acquisition of highly resolved anatomical and morphological features by MRI and specific information on functional tissue conditions, such as vitality and differentiation by PET as well as by special MRI methods. Therefore, PET/MRI enables a comprehensive assessment of oncological diseases and also of non-malignant disorders that would not be possible with any other modality. PET/MRI thus forms the basis for personalized treatment. Particularly due to the significantly reduced diagnostic radiation exposure compared to PET-computed tomography (PET/CT), PET/MRI has been considered as the method of choice for pediatric imaging right from the beginning. In the daily routine, a radiation dose reduction of over 90% is possible. This review describes the essential principles of the method and typical indications in childhood and adolescence.
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